よねさとづくり通信 No.155



謹んで新春のお慶びを申し上げます

令和4年もコロナ禍は続きましたが、皆様にはそうした制限のある中でも実施した事業等にご協 力いただき、ありがとうございました。

コロナで社会経済活動が停滞し、ウクライナで戦争が始まるなど、重苦しい1年でしたが、昨年 末に元気の出る明るい話題もありました。ワールドカップサッカーでの日本チームの活躍です。

また、ここ米里においても、昨年10月の米里まつりでの中学生をはじめとする、若い世代の活躍 など、元気な米里に向けて希望の光が見えます。もうしばらくはウイズコロナとなりそうですが、 明けない夜はありませんので、明るい光を見出したいと思います。

そのため、地区としても、各団体においても、目標に向かい、これまでのやり方にとらわれず、 若い世代に活躍してもらえる場をつくっていきましょう。そして、誰でもできる取組みは元気なあ いさつです。中学生からもあいさつの返ってくる地域に愛着を感じるという声も聞いています。

今年はうさぎ年。一足飛びにはできませんが、一歩ずつ、米里でも「新しい景色」を目指してい きたいものです。老若男女がつながり、皆で支え合いながら、健やかで明るい1年にしていきま しょう。

> 米里地区自治会・よねさとづくり協議会 会長 福田忠司

区長部会で1年間を総括しました

12月10日(十)、令和4年最後の区長部会を開催し、令和4年度の事業と決算(案)が報告されました (区長部会の会計年度は1月1日~12月31日です)。

その中で、7月に設けられた生活交通確保検討委員会の検討の中から、乗合タクシーに一度乗ってみる 機会をつくることが必要とちらしを作成中であること、年末年始の町内会総会など皆さんが集まる機会に、 日常の移動手段に困られてはいないか、お困りの際にはどんな移動手段・方法を望まれているのか、意見 を集めていただきたいと提起されました。

また、来年度に向けては、1月9日予定の初区長部会で改めて確認されますが、各町区からの負担金は前 年度と同額(1戸あたり2.500円)とする方針や主要行事・継続課題への取り組み方針について確認され ました。

多くの町内会で課題となっている町内会未加入者や退会者についても話題となりましたが、皆さん、頭 を悩まされています。コロナ禍になり、会合や行事が減って、人と人のつながりを実感しにくくなったか もしれません。

各町内会にとどまらず、区長部会においても、会合時間の制約もあり、また飲食を伴う懇親の場も設け られず、互いの悩みや本音をぶつけ合う情報交換の場が不足している状況の中、区長の皆さんには各町内 会の皆さんが暮らしやすい地域となるよう取り組んでいただきました。

区長・町内会長の皆さん、1年間お世話になり、ありがとうございました。

よねさとづくり協議会の全体会で中間報告

区長部会終了後、地区体育館で全体会を開催し、今年を振り返りながら取組状況を共有し、来年に向けて協議 を行いました。まず、会長から活動計画に沿った中間報告とともに、地区の懸案課題の状況(以下は主なもの) について説明がありました。

- ・自治会に生活交通確保検討委員会を設け検討しているが、一度乗ってもらう機会づくりとして、各団体の 会合を路線の時刻表に合わせ、できるだけ午前中に設定してもらうよう要請。
- ・大路山や古墳群など米里の自然・歴史文化に対する理解を深めることについては、かるたウォーク(大路 方面)や米里まつりでの古墳講座など、ふるさとへの愛着を育むことにつながる活動を進めたが、引き続 き関係団体にも働きかけて利活用を進めるとともに、維持保全活動を進めていく。

次に、本年度協議会主催で実行委員会を組織し、実施した米里まつりとかるたウオークについて、結果を実行 委員会から報告。米里まつりでは、ケーブルテレビで紹介された映像などを上映。また、各団体から、取り組み の中で課題を共有したい点を中心に報告がありました。社会福祉協議会からは、物故者への対応、敬老会開催に ついて検討を行っていること。体育会では予定した6種目のうち3種目が中止になったことや、新しい種目の検討 を行っていること。民生委員協議会からは、未就学児を支援する地区内団体が必要との認識。中学校PTAからは、 地区行事への中学生参加状況の報告と部活動後援会寄付金のお礼がありました。

なお、来年度の予算や事業計画については、3月25日(十)に予定されている決算総会で審議されます。



協議会で紹介した動画は

YouTube「米里チャンネル」で

ご覧になれます

*チャンネル登録して、

これからもよろしくお願いしま



町内会でふれあいグラウンドゴルフ

雲山中央町内会では、本年度の自治会予算で新たに設けた町 内会特別配分金を活用し、10月16日(日)に雲山ふれあい公園 で班別対抗でグラウンドゴルフの大会が開催されました。

小学生から高齢者まで29名が参加し、地域のつながりを深め られました。老人会の指導のもと上手になるにつれ、小学生か らは「またやりたい」と、好評でした。

除雪への理解と協力を

この冬も大雪が予想されています。一人暮らしのお年寄りの家 庭など、周囲の支え合いや助け合いが必要な時期です。生活道路 の除雪など、ご協力よろしくお願いします。

やるだで

おもしろい

「米里自治会長」からツ イッター配信中です。ぜ

